
法善寺保育所民営化保護者意見交換会 第２回 

 

【開催日時】 平成２６年８月２９日（金） １９時～ 

【参加者】  保護者１１人 

 意見内容 意見に対する市の回答 

● 民営化反対意見・質問等について  

１ ・反対意見はどこまで通るんですか。 ・いただいたご意見で、柏原市の考えていることを変更する

ことは考えておりません。 

２ 

 

・雰囲気を崩してほしくない。 

・先生が変わることが一番嫌だ。 

・環境が変わることへの対応が一番大き

い。 

・心のケアはどこまで考えていただける

のか。 

・子どもたちへの影響を一番に考え、引き継ぎを丁寧にし、

環境の変化をどれだけ最小限とするかという事を最重要課

題としてこれからも進めていきたいと考えています。 

３ ・議案の取り下げは出来ないのか。 ・今まで取り下げた事はありません。しかし、民営化案は、

市の考えですので、議会で反対されれば進めることはでき

ません。 

４ ・賛否のアンケートを議会にもっていって

もらえるのか。 

・議員の方からどんな意見があったのか問われれば、お答え

します。 

５ 

 

・この資料を作る前に民営化について保護

者に対し何かできることはなかったの

か。 

・保育所に貼りだすこともできたのでは。 

 

・事前のお知らせが不十分であったというご指摘については、

より配慮すべきではなかったかと思います。今後は、お知

らせ等についてはメール等も活用したいと考えておりま

す。 

６ ・公立の保育所で低年齢児を預かれない理

由は。 

/・低年齢児経験の保育士を採用することは

できないのか。 

・今までノウハウがなく、保育士に対する研修等を行ってい

かなければならない事と、全国的な保育士不足により人材

の確保が困難である事から、民間の活力を導入して迅速に

待機児童をなくしていきたいと考えております。 

７ ・民営化についての賛否状況は把握できて

いるのか。 

・把握はしておりません。 

 ご意見を伺い、保護者の方の不安を解消した上で、進めて

いくことを念頭に置き対応させていただきたいと思ってお

ります。 

８ ・法善寺保育所を民営化すれば待機児童が

ゼロになるのか。 

・ゼロになるかどうかは、その年の入所希望状況によること

になりますが、低年齢児の入所枠は拡大されることになり

ます。 

９ ・国分地区で待機児童が増えれば、次はそ

こが民営化になるのか。 

・中期計画のガイドラインでは、５年で２か所を民営化した

いと考えております。 

10 

 

・堅下北幼稚園を民間保育所にすることは

できないのか。 

・柏原市では各年齢に待機児童が出ている状況ではありませ

んので、施設数を増やす事は考えておりません。 

 

 



11 ・柏原東幼稚園を再利用して０歳児保育は

できないのか。 

・幼稚園と保育所の施設に違いがあるので、改修等に多額の

費用が必要となります。まずは今の保育所を活用し待機児

童の解消を図りたいと考えております。 

 

● 進め方について  

12 ・選考委員会の人数等は議会で決まるの

か。 

・規則で定めることになります。 

 児童福祉及び社会福祉に関する有識者、財務関係に関する

有識者、地域代表者、法善寺保護者の代表者で構成し、５

名以内を考えております。 

13 ・ 移管する民間の条件や職員数などの

保護者の意見をもっと盛り込み議会

に出せないのか。 

・議会に提出する内容ではなく、１０月以降に出来上がる選

考委員会で決めていただくことになります。 

14 

 

 

・民営化のメリットをもっと伝えてほし

い。 

・他市の状況も把握しながら、進めております。 

 病後児保育に対応できる保育所に変わったところや、時間

外保育の時間が延長した保育所もあります。 

  

15 ・民間が決定する前に、保護者は意見を言

えないのか。 

・選考委員会に代表の保護者の方に入っていただく事を、市

として考えておりますので、その方に託していただくこと

になります。 

 保護者の意向をお伺いし選考委員会に反映したいと考えて

います。 

 

16 ・９月の議案提出を１２月にすることはで

きないのか。 

・平成２８年４月を民営化の目標時期として進めております。

引き継ぎ期間を１年以上設けるため、平成２７年４月まで

には法人を決めたいと考えています。12月とすれば半年か

けて行う予定の法人選考が非常に短期間となりおろそかに

なる可能性があると考えております。 

 

● 民営化後への質問等について  

17 ・法善寺保育所の民営化後、今の予算の 

運営費をどのように使うのか。 

・民間であっても運営委託費が必要になります。余剰した場

合は、地域の子育て支援に活用したいと考えています。 

  

18 ・ 少なくとも堅下地域は待機児童をゼ

ロにしてくれるんですか。 

・その年の入所希望の状況にもよりますが、基本的には解消

されると考えております。 

19 

 

・ 先生はどこに行くのですか。 ・公立保育所が 6 園から 5 園になりますので、その 5 園と子

育て支援センター等に配属されることになります。 

 

20 

 

・引き継ぎの先生は 3 か月の予定で移管

まで来るという事だが、1年間担任を持

っていない先生が来ることになり不安

がある。 

・既に保育所を運営されている法人に担っていただくことを

考えていますので、前年の 1 月から 3 月で担任を持ってい

ないという事が、担任経験がない人を張り付けざるをえな

い状況にはならないかと思います。 

 



21 

 

・民間であれば保育士の数は確保できるの

か。 

・確保できる法人が応募して下さると思います。 

22 

 

・教室は増やすのか。 ・移管された民間が改装したいとなればされると思いますが、

今の教室の数でも認可要件は満たしております。 

 

● 今後の予定等について  

23 

 

・ 乳幼児訪問など今もして下さってい

ると思うが、更に充実するというのは

保育士や保健師を増やすという事か。 

・乳児早期訪問事業の後、保育士が訪問していくような支援

事業を拡大したいと考えています。 

24 

 

 

・ この次の話し合いはあるのですか。 ・意見交換は 2回を予定しており、今日が 2回目となり、 

今後は、10月以降に、保護者説明会を定期的に持たせてい

ただくことを考えております。後はご要望をいただければ、

通信的なものを定期的に発行させていただきたいと考えて

おります。 

25 

 

・なぜこんな大事なことが 2回なのか。 

 知らない人も多い中進めるのはどうか。 

 

・一度持ち帰って前向きに検討させていただきます。 

26 

 

・議事録はホームページに載るのか。 

 刷って保護者に配布してほしい。 

  

・まとめが出来上がり次第掲載させていただきます。 

 配布については、ご要望として聞かせていただきます。 

 


